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政團讚財案長短兼顧穩健發展
既有應對短期財政壓力方案 亦有長遠經濟轉型戰略藍圖

立法會多個政團昨日表示，在赤字達

872億元的情況下，新一份財政預算案仍

然推出了一系列長短兼顧的措施，既積極

回應社會普遍關注議題，也契合香港經濟

穩步恢復收支平衡的實際需要。他們形

容，今年預算案為「穩健發展、務實理

財、守正創新、投資未來」，既有應對短

期財政壓力的務實方案，也是推動香港長

遠經濟轉型的戰略藍圖。

●香港文匯報記者 蔡學怡

拎綜援婆婆喜聞長者社區券增加
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社團：保民生求發展 提振市民信心

李家超：預算案為港經濟塑造新動能新優勢
香港文匯報訊（記者 子京、蔡學怡）香港特

區行政長官李家超昨日發表聲明，表示新一份財
政預算案就香港經濟發展和公共財政整合，提出
一系列實際和有效措施，鞏固政府的財政實力，
並為香港的經濟發展塑造新動能和新優勢。「在
複雜多變的外圍環境下，我深信香港一定能夠把
握各項機遇，繼續發揮好『一國兩制』下『背靠祖
國、聯通世界』的獨特優勢，進一步推進內聯外
通，積極融入國家發展策略，主動對接國家發展
戰略，推動經濟更快發展，改善民生。」

李家超在聲明中表示，財政預算案提出多項
措施，與施政報告的方向一致，包括培育新質
生產力，以加強發展創新科技、人工智能；加

速發展北部都會區和河套深港科技創新合作區
香港園區，充分發揮「三中心、一高地」戰略
定位，進一步培育和引進人才，提升優勢產
業，推動香港經濟提速發展。
在改善公共財政方面，財政預算案提出務實

措施，以嚴格控制政府開支為主，開源為輔，
穩步回復收支平衡，同時顧及社會實際情況和
香港的競爭力，並善用市場力量，以創新多元
的發展模式推展基建工程，以及發行政府債券
為相關工程融資。
李家超表示，他與財政司司長一樣，對香港

的發展和前景充滿信心，呼籲社會各界支持這
份預算案。

陳國基：展推動經濟持續發展決心
特區政府政務司司長陳國基表示，新年度財

政預算案是全面、穩健、務實，在推動發展、
改革創新同時着力管控公共開支，並適度開
源，展現政府善用公共資源，推動經濟可持續
發展的決心。
他表示，新一份預算案有幾個重點：一是全

面配合國家加快發展新質生產力的戰略，更好
融入國家發展大局；二是鞏固傳統優勢，提速
發展；三是強化財政整合計劃，「我非常支持
今年的財政預算案，希望立法會盡快審議並通
過撥款議案。在國家的堅實支持下，特區政府

會繼續與社會各界同心協力，把握機遇，發揮
『一國兩制』的獨特優勢，發展經濟，共創美
好未來。」

葉太：決心讓公共財政恢復收支平衡
特區行政會議非官守議員召集人葉劉淑儀表

示，全體行會非官守議員全力支持政府落實新
一份預算案，「總括而言，這是一份務實亦有
改革求變的預算案，在大力推動香港向高質量
發展以及改善民生中取得平衡，亦都是以節
流、善用政府財政資源為重點，嚴格控制政府
開支，顯示了財政司有決心讓香港公共財政穩
步恢復收支平衡。」

香港文匯報訊（記者 子京）香港工商
界代表表示，支持特區政府積極投放資
源，全速推動北部都會區及河套合作區
香港園區建設和引進產業發展，配合科
技創新，強化經濟新動能，鞏固及提升
本港優勢產業競爭力，探索新興產業與
區域市場合作新機遇。
香港中華總商會歡迎特區政府積極投
入資源，全速推動北部都會區建設和引
進產業發展，並支持北都大學教育城建
設，建議特區政府積極推動河套合作區
港深園區協同發展，通過加強兩地人
員、資金、貨物、資訊便利流動，並在
芯片設計、新能源汽車、人工智能
（AI）、生物科技等領域吸引龍頭企業
落戶合作區，推進大灣區打造國際創科
中心發展，更好發揮高質量發展動力源
作用。
香港中華廠商聯合會表示，歡迎預算
案中多項支援中小企的措施，包括為
「BUD專項基金」及「市場推廣及工商
機構支援基金」合共注資15億元，並優
化申請安排，以及貿發局將推出電子商
務快車顧問諮詢服務等。這些「撐企
業」的政策精準地契合當前業界的迫切
需要，對拓展多元化市場和電商業務均
能發揮立竿見影的積極作用，有助業界
鞏固業務發展根基、提升競爭優勢。

支持加快建設北都區河套區
香港工業總會支持特區政府加快北部

都會區及河套合作區香港園區建設，並
繼續投放資源發展創科和新型工業，培
養新質生產力，反映政府創新、改革、
求變，發掘經濟新增長點的決心。工總
支持政府透過「片區發展」及發債等方
式，加快建設北都區和河套區，提振經
濟和投資未來。
香港總商會表示，在充滿挑戰的經濟
環境中，預算案不單能促進創新發展及
刺激投資，更在節省開支與投資香港未
來增長之間取得平衡。面對財赤的挑
戰，支持財政司司長制定務實可行的預
算。此外，政府綜合賬目可望於未來數
年內轉虧為盈，令人鼓舞。

香港「一帶一路」總商會表示，預算案提到香港
會繼續發揮作為「一帶一路」功能平台的角色。特
區政府會聯同工商及專業服務界深耕東盟、中東市
場，並探索中亞、南亞及北非的市場潛力，商會對
此表示歡迎和讚賞。第十屆「『一帶一路』高峰論
壇」將於今年9月舉辦，這是香港參與和助力共建
「一帶一路」的旗艦平台，商會將有行動參與，
以加強協同效應。
香港中小型企業總商會表示，貿發局去年舉

辦首屆香港好物節獲得空前成功，多間中小企
業參展商成功建立內地分銷渠道，商會認
為今年貿發局續辦展覽將能延續去年成
果，協助更多中小企業推廣業務。

香港文匯報訊（記者 子京）香港多個社團表
示，新一份財政預算案全面務實，秉持審慎理財原
則，注重開源節流；亦支持預算案提出的一系列實
際措施，切實保民生、求發展，讓社會各界看到特
區政府持續發展的決心，最大程度提振了市民對香
港前景的信心。
香港島各界聯合會理事長蘇長荣表示，特區政府
面對財赤壓力下，預算案仍在對應時勢布局發展的
進取與財政安全的務實顧全上作出了周密、有效的
平衡。在必須開源節流的大前提下，提出公務員凍
薪及削減編制，作出表率，以實際行動與市民共渡

時艱，同時通過寬減稅項和差餉，注資「BUD專項
基金」等政策，適度支援市民和企業，充分展現出特
區政府為民服務、勇於擔當的精神，更讓社會各界看
到特區政府積極善用公共資源，推動經濟持續發展的
決心，最大程度提振了市民對香港前景的信心。
九龍社團聯會發聲明表示，預算案採取「加強
版」財政整合計劃，在維持和改善民生服務同時，
嚴格管控公共開支，鞏固提升優勢產業，以科技創
新培育新質生產力，通過搶佔藍海無限先機，促進
市場多元化和開拓新增長點，打開高質量發展新局
面。預算案不僅秉持審慎理財原則，注重開源節

流，而且關愛社會、改善民生，增進市民的獲得
感、幸福感。
新界社團聯會發聲明表示，預算案全面務實，顯

示了政府應對公共財政挑戰時因時制宜、穩中求
進、以變應變，值得肯定。預算案在融入國家發展
大局、鞏固優勢提速發展和緩解公共財政壓力等方
面都有具體措施，對所面臨的問題對症下藥，採取
措施開源節流的同時，切實保民生、求發展，可見
政府改革創新的決定。
香港政協青年聯會支持預算案提出一系列實際

措施，在發展過程中投入變革、創新及不斷自我
提升，以加強香港經濟面對貿易摩擦、環球利率
高等外部壓力的韌性，增強國際競爭力，聯會將
全力支持預算案，共同推動香港經濟發展。

民建聯表示，新一份財政預算案回應了二十屆
三中全會的決定，在金融、航運、貿易三大

中心及打造國際高端人才集聚高地投放大量資源，
並善用公共資源和市場力量，共同推動經濟發展。
民建聯認為，今年預算案所提出加強版「財政整
合」策略，嚴控公共開支，加大力度推動經濟多元
發展，發展新質生產力及投資未來，這些方針回應
了民建聯的「開源節流穩根基、創新求變謀發展」
的期望。
工聯會表示，這是一份「整合財政固根本，科創

領航惠民生」的預算案，既是香港應對短期財政壓
力的務實方案，亦是推動長遠經濟轉型的戰略藍
圖，其核心在於通過科技創新，區域協同與財政紀
律，鞏固香港國際競爭力，以及確保社會公平與可
持續發展，為「一國兩制」下的香港開拓高質發展
新篇章。
經民聯表示，理解特區政府為削減財赤要作出艱
難抉擇，但同時預算案在發債支持基建、加快北部
都會區發展、積極招商引資，以及把400萬元以下
「上車」物業印花稅降至100元等，採納了經民聯
的建議，體現「務實理財、強化發展、投資未來」
的方向。
新民黨對新一份財政預算案感到相當滿意。預算

案涵蓋公共財政管理，特別是如何達至公共財政收
支平衡，以及提振經濟，包括利用好新質生產力，

促進旅遊、會展、物流、運輸等各方面的發展，強
化香港「三個中心、一個高地」的地位，推出很多
措施強化香港金融中心的地位、簡化上市程序、大
力發展金融科技等，相信未來一年的經濟增長率將
比去年好。

讚財赤下仍能推退稅免差餉紓困
自由黨表示，預算案中多項措施切實回應了該黨

所提出的建議，包括積極探討規範籃球博彩活動、
削減公務員職位、發展海濱、向加注綠色甲醇提供
稅務豁免等，而預算案中提出的一系列紓困措施，
包括退稅及寬免差餉，雖然力度較往年減少，但在
特區政府本年度赤字達872億元下，該黨對此表示
理解。
立法會「G19」讚揚預算案以「守正創新」原則發

展香港經濟，一方面鞏固、提升金融業，一方面大
力投資、推動人工智能等創新科技產業。除了金融
及創科兩大重點產業，預算案對於文創及旅遊產業

亦着墨甚多，以及首次將醫療和教育也定位為可帶
來經濟效益的產業，而不是單純的福利開支，有助
推動香港產業多元化發展。

善用財政資源 契合經濟實際需要
立法會「A4聯盟」表示，新一份預算案提出一系

列長短兼顧的措施，並以嚴格管控公共開支、善用
政府財政資源、適度開源作為3個主要策略，符合
中央對港定位要求，積極回應社會普遍關切，契合
當前香港經濟復甦的實際需要。
勞聯表示，新一份財政預算案是「務實理財、適

當平衡」，既展示減赤的堅定決心，也在開源節流
方面顧及了各界的承擔能力。在面對艱難的公共財
政情況下，特區政府需要減甜是可以理解。
不過，同時預算案積極投資未來的方向，包括繼

續支援人工智能等創新科技發展，優先投入資源發
展北部都會區等，為香港產業升級及經濟發展建立
基礎。

香港文匯報訊（記者 張茗）社區組織協會及基
層願景昨日邀請數十名基層市民觀看財政預算
案，他們主要關注2元乘車優惠、綜援、長生津修
訂等問題。
91歲的黃婆婆居於石硤尾的公屋單位，與61歲

女兒相依為命，兩人依靠綜援維生。她表示過往
有義工探訪，惟該義工退休後鮮有人探望。

她表示房屋署免除其租金，
讓她可節省部分開支，惟自己
行動不便，擔憂照顧病患的女
兒的困難日漸增加，故歡迎特
區政府增加長者社區照顧服務
券，希望有機會成功申請，令

生活有更大保障。

長者跨區上班：「兩元兩折」有影響
居住沙田的蘭姐雖為長者，但仍堅持跨區到荔

枝角工作，認為2元乘車優惠計劃改為「兩元兩
折」，雖會增加交通費開支，但表示增加的費用
並不算大，仍是在可接受範圍。至於是否會影響
未來繼續跨區工作，她直言：「會有啲影響。」
單非母親王女士則持雙程證來港，要照顧未成
年的兒子，由於無法在港工作，單靠兒子的綜援
過活，如今綜援僅獲發多半個月標準金額，與過
往發放多一個月標準金額，感到有點失望。她表
示，目前每日只能吃兩頓飯，未來要再節省開

支，如等街市收檔前以較便宜價錢買剩下的菜
蔬，希望特區政府多加考慮基層的實際生活狀
況。
不同需求的基層人士反映經濟欠佳下，生活困
難，解困不容緩，社區組織協會副主任施麗珊表
示，基層市民期望預算案能針對民生問題有較大
改動，認為今次預算案在乘車優惠及基層家庭方
面的惠民政策未夠理想。

●社區組織協會及基層願景昨日邀請數十名基層市民
觀看財政預算案直播。 香港文匯報記者黃艾力 攝 掃碼睇片
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●市民在灣仔領取財政預算案演辭文本和摘要單張。 香港文匯報記者北山彥 攝


